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Journal de l’Église Protestante Unie d’Étampes-Vallée de la Juine (EPU E-VJ)          N°6 / mai - septembre 2024 

« Alors ils voient apparaître des langues, comme des langues de feu… Tous sont remplis de l’Esprit Saint et ils 

se mettent à parler d’autres langues. »   (Actes des Apôtres ch2, v.3-4) 

 

 

Culte tous les dimanches : louange-prière à 10h et le culte à 10h30, 11 rue de la Juiverie, Étampes 

https://etampes.epudf.org/ 

https://etampes.epudf.org/
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Mots du pasteur 

 

Notre communauté continue de réfléchir sur le 

livre des Actes des Apôtres durant cette année. Nous 

lisons que « Jésus est monté au ciel » (Actes 1.9). 

Comment cette parole raisonne dans notre vie 

d’aujourd’hui ?  

Cette parole n’est pas écrite pour camoufler la 

réalité de l’homme : sa finitude et ses conditions 

dans la société séculière. Mais cette parole nous est 

offerte pour ouvrir un horizon dynamique 

d’assurance et de paix là où l’homme se trouve au 

sein de sa réalité : la vie de tous les jours, la famille, 

la profession. Nous fêtons l’Ascension et la 

Pentecôte qui marquent le temps de l’église. Les 

deux évènements sont liés par la même dynamique 

de la représentation du Règne de Dieu (la présence 

de Jésus au sein de l’humanité par son Esprit Saint). 

L’un par la MONTÉE au ciel de Jésus, l’autre par la 

DESCENTE de l’Esprit de Dieu. Si Noël est un 

événement où Dieu vient à la rencontre de 

l’humanité, l’Ascension est un événement où 

l’homme est invité à vivre le Règne de Dieu pour 

toujours. 

La Pentecôte est arrivée, et 

les églises sont nées par une 

seule parole dynamique qui 

est la promesse de Dieu, 

donnée pour une pensée de la 

délivrance, de la béatitude. 

Elle est celle-ci : « Vous 

recevrez une puissance, le 

Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes 

témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la 

Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre ». (Actes 

1. 8-9) 

Comment recevoir « une puissance de l’Esprit 

de Dieu survenant sur nous », l’émerveillement, la 

plénitude de la joie du cœur ? J’avoue que je ne sais 

quoi dire sinon ma seule expérience de la foi que je 

reçois quand je fais confiance en l’Esprit Saint dans 

toutes les situations. Mais il y a une chose qui 

s'impose comme base de la réception de cette 

promesse. C’est de prier Dieu.  « Le jour de la 

Pentecôte, ils étaient TOUS ensemble dans le même 

lieu » (Actes 21). L’Esprit Saint est arrivé comme des 

langues de feu » pendant qu’ils priaient. « Ils furent 

tous remplis du Saint Esprit et se mirent à parler en 

d’autres langues » (Actes 2.4). La langue de l’Esprit 

de Dieu est descendue sur la bouche des prieurs 

comme le signe de la délivrance, de la joie. Le 

disciple de Jésus, Pierre, arrêté par Hérode, a été 

libéré de prison « pendant que tous ses amis 

priaient » malgré l’impossibilité de la situation 

(Actes 12.5-12).  

Etampes et ses environs ne font pas partie des « 

extrémités de la terre » (Actes 2.8), mais nous 

comprenons que là où nous sommes réunis pour 

l’annonce de l’Evangile et pour prier ensemble, nous 

devenons les témoins de la puissance du Saint 

Esprit. Car les extrémités de la terre peuvent être le 

monde tel qu’il est aujourd’hui, dans lequel nous 

vivons selon nos pensées humaines : l’orgueil, 

l’illusion, l’amour de soi, la convoitise…etc. 

« Vous recevrez la puissance du Saint Esprit » ! 

Nous avons à écouter honnêtement cette réelle 

promesse donnée pour nous, et à nous laisser guider 

jusqu’à ce que cette parole devienne comme une 

prière en Jésus dans nos lieux d’existence. 

Lorsque nous prions, nous entrons dans la 

synergie de la réalité de la foi, comme une rencontre 

avec Jésus Christ, vivant, aidant ses Amis. Nous ne 

connaissons Dieu que par Jésus Christ. Jésus dit dans 

l’Evangile de Jean 14 verset 6 : « C’est moi qui suis le 

chemin, la vérité et la vie. On ne vient au Père qu’en 

passant par moi. ». 

Soyons délivrés, éclairés, renouvelés, béatifiés 

et non désespérés, et obnubilés par la réussite, 

remettant nos soucis et nos angoisses en Jésus qui 

est doux et humble dans son Amour. Heureux 

l'homme qui reçoit la paix et la confiance par l’Esprit 

de la Pentecôte ! Soyons serviteurs, prieurs en 

Christ, qui veillent comme des lampes allumées sur 

la route assombrie, et comme des phares projetés sur 

la mer agitée.  N’oublions pas dans nos prières ceux, 
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celles, qui cherchent un avenir plus serein et qui se 

sentent seuls à la recherche d’un sens d’amitié 

sincère et de l’écoute de l’amour fraternel. 

 

Ce journal couvre la période de mai à septembre 

prochain. Je souhaite que vous passiez un temps 

béni durant l’été et lors de la rentrée, et je vous 

souhaite une bonne santé à tous.                              

                        Pasteure Sook-Hee YOUN

 

 Vie du Conseil Presbytéral                      

Que se passe-t-il dans la paroisse ?  

*Vie du Conseil Presbytéral                                                   

-  Durant les mois de février et de mars, les 

conseillers ont préparé l’Assemblée générale et les 

élections du nouveau conseil. Chacun a réfléchi sur 

la poursuite ou non de son engagement au sein du 

conseil. Cela demandait réflexion ! En plus d’un 

engagement moral, c’est une responsabilité 

spirituelle. Les 6 conseillers sortants ont tous 

souhaité continuer cet engagement et trois autres 

personnes se sont jointes à eux. Ce qui a porté à neuf 

la liste des candidats aux élections du conseil, 

soutenus par notre Pasteure Sook-Hee, membre de 

droit. 

L’assemblée générale s’est déroulée le dimanche 

17 mars en présence de 21 membres de l’association 

cultuelle et de 6 membres ayant donné leur pouvoir. 

Il fallait voter pour l’approbation du budget 2023, 

donner quitus à notre trésorière Janick KOUBAKA, 

voter pour l’approbation du budget prévisionnel 

2024, délibérer sur les activités de l’année (avec une 

intervention de Monsieur Bernard HEMERY, j’y 

reviendrai), et finalement procéder à l’élection des 

nouveaux conseillers. 

Les 9 conseillers qui se présentaient ont tous été 

élus à la majorité (mandat de 4 ans). Nous 

remercions ici l’assemblée pour la confiance 

accordée.  

Voici les noms des 9 conseillers élus par ordre 

alphabétique : 

Philippe IRAGNE, Riad KIROUANI, Janick 

KOUBAKA, Cérafin MANDOKO, Gabriel MUIDI, 

Nicole NICOLAS, Hary RAFARALAHY, Victor 

RAMAHARO, Aline VAAST 

Afin de réfléchir à leur engagement, ils ont prévu de 

se réunir en séminaire le 8 juin chez les sœurs 

Diaconesses à Versailles. 
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 Elections du bureau 

du conseil presbytéral. 

Le 19 mars, les 

conseillers élus se 

sont retrouvés pour 

élire le bureau du 

conseil. 

   Aline VAAST ne souhaitant pas se représenter 

comme Présidente, voici le nouveau bureau élu : 

 

▪ Présidente : Nicole NICOLAS   

▪ Déléguée au synode : Nicole NICOLAS 

▪ Trésorière : Janick KOUBAKA   

▪ Déléguée suppléante : Janick KOUBAKA 

▪ Secrétaire et Vice-Président : Victor 

RAMAHARO 

▪ Déléguée au consistoire : Aline VAAST 

▪ Trésorier adjoint : Cérafin MANDOKO 

 

 

 

- Remerciements à ALINE 

Depuis que notre église s’est installée Rue de la 

Juiverie en 2009, bien avant que nous ayons le statut 

d’Association Cultuelle en 2022, Aline VAAST a été 

notre Présidente. Elle a œuvré avec clairvoyance, 

fidélité et dévouement au sein de notre paroisse, 

d’abord avec le Pasteur Philippe HAMON, puis 

depuis deux ans avec la Pasteure Sook-Hee YOUN. 

Cela représente un engagement énorme et une 

responsabilité morale et spirituelle auxquelles elle 

n’a jamais manqué. Sans oublier son soutien aux 

personnes malades ou isolées qu’elle visite très 

régulièrement (on pense bien sûr à 

l’accompagnement d’Amélie, notre doyenne de 110 

ans qui nous a quittés l’an dernier). Nous la 

remercions ici bien chaleureusement et nous savons 

qu’elle continuera de tenir une place importante 

dans notre paroisse. Elle l’a dit elle-même lors de 

l’assemblée générale :« Il n’y a pas de retraite au 

service du Seigneur. » 

 

*Projet du nouveau temple. 

Lors de l’Assemblée générale, nous avons eu 

l’honneur d’accueillir Monsieur Bernard HEMERY, 

Président de la commission immobilière du Conseil 

régional de l’EPU région parisienne. Il a détaillé à 

l’assemblée les différentes étapes du projet. 

 L’achat du terrain a pris du retard, mais il faut qu’on 

commence à « mettre en charge » le projet. 

Commencer par un programme de réflexion qui sera 

suivi d’un programme de construction. Il nous 

aidera dans toutes les étapes de ce projet au sein du 

« Comité de la construction du temple à Etampes » 

composé de sept de nos paroissiens avec le pasteur. 

 

Il se chargera de la coordination entre les différents 

partenaires, aménageur, architecte, maître d’œuvre, 

entreprises et notre comité. Il organisera le concours 

d’architectes et mènera des démarches pour trouver 

les financements. Il ne fera pas à notre place, mais 

avec nous. « C’est la paroisse qui construit sa maison » 

pour répondre à son Projet de Vie. Le conseil 

Trois 

nouveaux 

conseillers 

Présidente et vice-président du CP 

Comité de Construction du Temple à Etampes (CCTE) 

Bernard Hemery à l’assemblée générale 

Nouveau Conseil presbytéral élu, EPU E-VJ 2024 
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régional de l’Eglise protestante Unie de la région 

parisienne et son Président Samuel AMEDRO, 

soutiennent et s’enthousiasment de ce projet et ont 

voté une subvention de 5000€ pour faire face à 

l’appel d’offres. 

Le financement viendra d’actions de diverses 

sources (mobilisation solidaire entre les églises 

protestantes, mobilisation nationale de l’EPUdF, 

fondation BUCER…) 

Si tout se passe bien, fin 2024, nous devrions avoir 

acheté le terrain et organisé un appel d’offres auprès 

de trois architectes. Nous aimerions que notre église 

réponde aux critères d’Eglise verte (zéro énergie). Il 

estime qu’on peut espérer à l’horizon 2026 que le 

Temple soit construit. 

Sook-Hee YOUN et les membres de l’assemblée l’ont 

remercié pour son énergie, son enthousiasme et sa 

disponibilité. 

Une prochaine réunion du comité aura lieu le lundi 

8 avril en sa présence. 

 

*Travaux des petites pièces 

-   Bien que nous ayons le projet du nouveau temple, 

il se passera sans doute deux ans avant de pouvoir 

toucher le but. En attendant, il faut essayer de vivre 

le mieux possible dans ces locaux exigus, avec des 

animations fréquentes. Nous nous sommes donc 

attelés à la rénovation de ces salles. 

-   La priorité a été donnée à la salle du jardin biblique 

située dans la cour de l’immeuble. Les conseillers, 

aidés par d’autres paroissiens, ont désencombré, 

vidé, nettoyé, repeint et remeublé cette petite salle 

afin qu’elle redevienne accueillante pour les enfants 

et les jeunes.  

 

-   La 2ème priorité était de créer un espace bureau 

pour la Pasteure. Deuk-Gu et Riad ont posé des 

portes coulissantes afin d’isoler cette pièce du 

passage. 

-  Restera la salle « avant-cuisine » que les jeunes 

aimeraient aménager afin qu’elle soit fonctionnelle 

pour leurs activités. Nous leur avons promis de nous 

y atteler une fois les 2 autres pièces terminées.   

 

*Dates à venir : 

- Samedi 4 Mai toute la journée : « Terre 

d’espérance », un grand rassemblement régional 

protestant autour de l’écologie se tiendra à Boissy St 

Léger. De nombreuses animations, une vingtaine de 

stands, des débats, des spectacles, des jeux pour les 

enfants, des chorales…nous attendent dans le parc 

du temple protestant. Un tableau pour le 

covoiturage est affiché au fond du temple, merci de 

s’y inscrire. 

https://rp.epudf.org/evenements/festival-protestant-terre-d-

esperance/   

 

 

INFORMATIONS PRATIQUES 
 
Entrée gratuite 
L’inscription n’est pas demandée, mais vous 
pouvez indiquer votre adresse e-mail ci-dessous 
pour être tenus informés du programme. 
  
Lieu 

Parc du Temple de Boissy-Saint-Léger 
4 Rue Mercière, 
94470 Boissy-Saint-Léger 

 
Gare RER Boissy-Saint-Léger (ligne A) à 30 minutes 
de Châtelet. Moins de 15 minutes à pied pour aller 
au temple (navette disponible pour ceux qui en 
auraient besoin). Parking à 5 minutes du temple. 
Pour les festivaliers venant de la grande banlieue 
ou de province, voir avec leur église locale ou leur 
consistoire pour l’organisation des transports (car, 
minibus, covoiturage, aide financière par la 
région). 
  
Horaires 

Samedi 4 mai 2024 
Travaux de la Salle ‘Jardin biblique’ 

https://rp.epudf.org/evenements/festival-protestant-terre-d-esperance/
https://rp.epudf.org/evenements/festival-protestant-terre-d-esperance/
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De 10h à 21h, en accès libre au cours de la 
journée. 

  
Activités 
Pour les enfants de 8 à 15 ans qui veulent 
participer au grand jeu en forêt : inscription en 
ligne. 
Déjeuner, goûter, dîner : apportez vos sandwichs 
et salades ou profitez des propositions de la 
buvette des scouts et des « foodtrucks » sur place. 
N’oubliez pas vos ecocups, gobelets ou quarts de 
camping. 
Pour s’asseoir dans la prairie ou sous les arbres, 
pensez à vos matelas isolants, couvertures ou 
chaises de plage. 

 

 
 - Dimanche 19 mai de Pentecôte : nous 

accueillerons avec joie deux confirmands : Jean 

Chris BARRE et Yolan RAKOTONINDRAINA lors du 

culte de Pentecôte. Pour cet événement, comme l’an 

dernier, nous avons réservé l’Eglise St Basile auprès 

de nos amis catholiques. 

-  Dimanche 2 juin : les activités jeunesse et de café-

parents seront animées par une conférencière 

neuroscientifique de LA CAUSE, Mme Silvia 

DALVIT MENABE qui interviendra sur le thème : 

« Les neurosciences, quel est leur rôle pour la bonne 

relation dans la famille ? » 

- Dimanche 23 juin : fête paroissiale 

 

                                                                   Nicole NICOLAS         

 

Le mot de la Présidente du CP nouvellement élue 

 

Il y a un temps pour chaque chose 

 

« Dans ce monde, il y a un temps pour tout et un 

moment pour chaque chose… » (Ecclésiaste 3. 1). 

Le conseil presbytéral s’est enrichi de trois 

nouveaux membres. Je me réjouis que de nouvelles 

forces viennent renforcer cette équipe pour une 

période de quatre ans. Il nous faudra en effet bien 

des forces pour avancer dans ce beau projet qu’est 

le nôtre. Et il y aura en effet un temps pour tout. 

Nous passerons, je l’imagine, par bien des étapes, 

d’impatience, de motivation, de doutes, de joies... 

Nous demanderons à Dieu de nous soutenir et de 

nous conduire selon son Saint Esprit. 

                                                          Nicole NICOLAS         

Activités paroissiales 

 

 

 

 

 

 

Jeunesse et Catéchisme 

« Chacun se forge une image de l’Eglise idéale, 

construite sur ce qu’il en attend, … » Pasteur Marc de 

BONNECHOSE.  

Notre communauté locale n’échappe pas à ce 

narratif, car constituée d’une diversité de culture et 

de génération. La jeunesse, fer de lance de l’avenir de 
Groupe des jeunes, Epu EVJ 2024 

https://www.helloasso.com/associations/epudf-rp/evenements/festival-terre-d-esperance
https://www.helloasso.com/associations/epudf-rp/evenements/festival-terre-d-esperance
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notre communauté a une part importante à prendre 

dans les différents projets engagés. 

La volonté du Conseil Presbytéral est de motiver, 

encourager et intégrer les jeunes dans le 

développement de notre Communauté. Pour ce 

faire, une rencontre est prévue, entre les jeunes et le 

Conseil Presbytéral, aux fins de ne pas ériger des 

murailles ou des tabous. Raisonner, réfléchir et fixer 

des balises sur : 

- Que pensent les jeunes sur le projet de vie 

communautaire ? 

- Ce qu’ils pensent offrir et comment 

l’intégrer dans ce projet de vie, au regard de la ligne 

théologique EPUF ? 

La jeunesse de notre Communauté dispose que 

quelques opportunités à exploiter dans leur 

accompagnement : la présence du chargé de la 

communication du MIJI, le frère Ryan et la volonté 

de MIJI d’envisager des échanges de témoignages 

avec notre jeunesse. 

                                                               Lubin KOUBAKA 

 

Culte Portes Ouvertes 

Dieu bénit notre Communauté naissante. Nous 

avons au sein de notre Communauté la sœur 

Claudia, représentante de l’ONG, Association Portes 

Ouvertes. 

C’est ainsi qu’un culte de soutien sur le thème « De 

l’amertume à la joie » pour les églises persécutées, a 

été célébré par les époux Nigel & Claudia, encadrés 

par le Pasteur Sook-Hee au mois de novembre après 

le passage du missionnaire Arnold DAYA. Le culte a 

été animé par les visionnages et les témoignages des  

chrétiens de différents pays (Congo, Ethiopie, Mali, 

Sud Afrique). Tous, ils ont témoigné de l’Amour de 

Dieu par lequel ils ont pu traverser la persécution des 

chrétiens, « de l’Amertume à la joie » par l’aide de la 

foi en Dieu. 

Les membres de la communauté ont été informés 

sur les activités en cours et sur les modalités d’y 

participer. Plusieurs paroissiens se sont annoncés 

pour le soutien des dites activités. 

                                                              Lubin KOUBAKA 

 

 

Café-Parents. 

« Là ou deux ou trois sont réunis en mon nom, je 

suis parmi eux… » 

Le café Parents s’est tenu comme programmé. 

Malgré le nombre restreint des participants, celui-ci 

a été riche, spirituellement et humainement. 

Une mutation de l’intérêt pour le témoignage s’est 

largement ressentie. 

C’est l’occasion de réfléchir à une connexion des 

thématiques à cette évolution spirituelle et de 

l’ancrer dans l’accomplissement de soi et des 

guérisons personnelles. 

                                                             Lubin   KOUBAKA 

 

 

 

 

 

 

Culte Portes Ouvertes 

Café-Parents 
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Les mots des jeunes 

 

 

 

 

 

 

La rencontre des jeunes au rassemblement 

régional « Académie Louange » tenu à Ecouen                                                                              

 

Du 16 au 18 février, c’était le rassemblement 

régional « l’Académie des Louanges » édition 

Junior, organisé par la Mission Jeunesse à Ecouen 

(95440). 

J’ai participé en tant que membre de l’équipe de 

communication de M.I.J.I. 

 

En passant par la danse, le chant ou même par le 

piano, des jeunes comme Jean-Chris ont pu louer 

Dieu à travers leur art.  

 

Des jeunes de 13 à 17 ans sont venus des paroisses 

de l’Eglise Protestante Unie de France de toute l’île 

de France pour s’amuser, manger, dormir tout en 

louant le Seigneur.  

Ce moment était fort intéressant pour les jeunes de 

nos églises. 

     Ryan 

 

 

Rencontre des jeunes du Consistoire Sud-

Francilienne organisée par l’Epu Melun 

Le 10 février après-midi, nous, Luc, Mathias, Ryan, 

Jean-Chris, et Yolan avons participé à la rencontre 

des jeunes du Consistoire. 

Nous étions une quarantaine de jeunes et une 

vingtaine de personnes de l’équipe de préparation 

qui nous accompagnait. Nous avons aimé le jeu du 

passage biblique et le message du pasteur Arnaud 

Lépine (Epudf Mantes les Mureaux) qui nous a parlé 

sur le thème « choisis ton camp entre les ténèbres et 

la lumière ». Ce qui nous a fait chaud au cœur, c’est 

que l’on s’est rapidement soudés entre inconnus 

(les jeunes d’autres paroisses). On a parlé de tout 

dans les petits groupes de discussion. Cela nous a 

rendus heureux. Merci Seigneur pour cette journée 

riche en connaissance et en rencontres. 

Ce serait bien que les autres jeunes de notre 

paroisse viennent pour la prochaine fois. 

Jean-Chris et Yolan 

 

Ce jour-là, j’ai pu rencontrer des jeunes des autres 

Paroisses du Consistoire. 

Il y eut plusieurs temps, organisés par la paroisse de 

Melun.  

Il y eut un temps de louange, un temps de jeux, un 

temps de présentation artistique par groupe. Nous 

avons eu aussi la chance d'être instruits par une 

prédication. A la fin, nous avons partagé un très 

bon repas et nous avons adoré Dieu.  

J’espère avoir encore une autre édition cette année. 

                                                                     Luc 

 

Week-end d’Académie Louange du 17 au 18 

février 2024 

C’était incroyable, j’ai passé un week-end de fou. Je 

me suis fait beaucoup de connaissances. C’était 

vraiment un moment inoubliable. Ce moment, je ne 

l’oublierai jamais. J’ai appris plein de choses, 

notamment, durant une soirée, on pouvait prier 

Séance groupe des jeunes 
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individuellement en étant guidé par les accompag-

nateurs. On pouvait aussi écrire les sujets de prière 

selon les textes bibliques que chacun avait choisis. 

L’enseignement était émouvant, cela m’a touché. 

J’ai été aussi marqué par les témoignages des 

animateurs qui m’ont fait réfléchir. 

 

 

 

Je remercie les animateurs qui étaient accueillants, 

dynamiques et très sympathiques envers nous. 

C’est dommage que les autres jeunes n’étaient pas 

là. J’étais seul de notre paroisse.                                                                                                                          

                                                                 Jean-Chris 

 

‘Témoignage et confession de foi’ des nouveaux confirmands au culte de Pentecôte 2024 

 

Aujourd'hui j'aimerais remercier Dieu pour m'avoir sauvé. Il m'a 

écarté du chemin des ténèbres pour me montrer un nouveau chemin à 

suivre, par Jésus son fils unique. Grâce à Jésus nous pouvons tous nous 

appeler frères et sœurs, il nous donne une nouvelle famille, une famille 

qui a le même Dieu, le même Père, tout ce qu'il enseigne est bon pour 

nous. Jésus-Christ n'a jamais commis d'erreur ou de pêché. Il nous a 

montré à la croix qu'il pouvait tout faire pour nous. J’aimerais aussi 

faire mon possible pour tout faire pour Dieu. Dieu nous dit que si nous 

quittons toute chose qui nous éloigne de Lui, on reçoit le centuple et par 

la suite la vie éternelle (Marc 10 :29-31).  

Je voudrais donc dire devant tout le monde « Moi et ma maison nous 

servirons l'Eternel » (Josué 24 : 15). Oui je vais avoir des épreuves et des difficultés sur mon 

chemin mais Dieu dit dans Jean 16 :33 « Je vous ai dit cela pour que par moi, vous ayez la paix. 

Dans le monde vous allez souffrir. Mais soyez courageux : j'ai vaincu le monde ». 

Je n'ai donc plus rien à perdre car j'ai déjà gagné avant de commencer. Donc aujourd'hui, 

je voudrais confirmer mon baptême en Jésus. Je reçois donc une nouvelle vie consacrée en 

lui, je ne serais donc plus la même personne, car « Je vis, mais ce n'est plus moi qui vis, c'est 

le Christ qui vit en moi » (Galates 2 :20). 

 

Maintenant, ma vie humaine, je la vis en croyant au Fils de Dieu qui m'a aimé et qui a 

donné sa vie pour moi. 
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Je remercie l'Esprit Saint, qui m'aide chaque jour dans les moments difficiles comme dans 

la bonne humeur. Il m'aide à marcher selon la vérité. Chaque jour je ressens sa présence car 

je crois en lui ! Tous les matins et tous les soirs je l'appelle pour me guider dans tout ce que je 

vais entreprendre dans cette journée et ensuite le remercier. 

Sans lui, je ne pourrais me comporter correctement devant Dieu ou mon entourage. Il est 

la plus grande arme que Dieu nous donne sur Terre. Il nous donne la puissance pour encaisser 

tous les malheurs, il nous console quand tout va mal et nous guide dans la vérité et la vie. 

J'aimerais aussi remercier toutes les personnes qui m'ont aidé dans ma foi, sans toutes ces 

personnes que Dieu m'a envoyées, je n'aurais jamais pu avancer. Comme Pasteur Youn qui 

m'a vraiment aidé pour ma Confirmation. Elle a vraiment approfondi ma foi et m'a appris 

énormément de choses. Si j'ai une question, elle sera toujours là. Mais elle m'a appris qu'une 

plus grande personne peut m'apprendre d'avantage, et cette personne c'est Dieu. Il y a aussi 

mes parents qui m'ont amené avec eux dans leur foi à l'Eglise, ils m'ont fait apprendre à 

l'Eglise comme à la maison même si je n'y croyais pas vraiment, ce qui m'a permis de rester 

en contact avec lui tous les dimanches de ma vie comme à la maison. 

Aujourd'hui dans l'Eglise, je voudrais m'engager à nettoyer quand on m'appelle et de 

temps en temps, faire le culte. 

Je demande ma confirmation car cela me rapprochera encore plus de Dieu, cela 

confirmera mon baptême et je serai une nouvelle créature en Dieu. Le changement qui se 

produira est que je vais agir en accord avec ma confirmation, en essayant d'être un chrétien 

encore meilleur qu'avant ma confirmation, je dois donc obéir selon sa volonté. 

Papa ! Père céleste, je voudrais te remercier car tu as toujours été présent auprès de moi. 

Aujourd'hui est un grand jour, car je te promets d'être chaque jour, chaque heure, chaque 

minute, chaque seconde auprès de toi et de ne jamais t’abandonner. Je te prie encore de 

veiller sur moi comme chaque jour et d'accomplir ta volonté à travers moi. 

C'est au nom puissant de Jésus que je prie. AMEN. 

 

                                                                                                                                                        Yolan 

 

 

Mes chers frères et sœurs, je suis très heureux d’être avec vous en 

ce jour très spécial où je confirme mon baptême. Je remercie ma 

famille d’être là. Je veux remercier ceux qui m’ont accompagné dans 

ma Confirmation. Je sais que Dieu est comme un père qui me guide 

dans la foi, je le vis. Il m’a créé, il m’a montré le chemin de la foi. Il a 

envoyé son Fils Jésus Christ pour moi. « Dieu a tant aimé le monde 

qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne 

périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle » (Evangile de Jean 3.16) 

J’ai compris la trinité de Dieu quand j’ai préparé la Confirmation 

avec le pasteur SH YOUN en lisant l’Evangile de Matthieu chapitre 3 

sur le baptême de Jésus. J’ai appris que la présence de Dieu Père s’est 

présentée par le ciel qui s’ouvrait. J’ai compris que l’Esprit Saint est 

manifesté par la colombe qui est descendue sur Jésus. Et qu’au moment de la sortie de l’eau, Jésus, 

 le Fils de Dieu a entendu la voix de Dieu : « C’est toi, mon Fils bien-aimé : en toi, j’ai mis tout mon 

amour» (Evangile de Matthieu 3.17). 
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Je crois en l’Esprit Saint car quand on prie ensemble à la communauté on sent le feu, cela peut 

être le sentiment de vivre l’Esprit Saint, l’Esprit de Dieu. 

Quand on est tous réunis et qu’on prie Dieu, cela fait sentir la chaleur du cœur, pour moi, c’est 

la puissance de Dieu par laquelle il nous dit son Amour. 

 

Je crois que ma confirmation du baptême me permet d’avoir une nouvelle vie en Jésus. Il m’a 

pardonné de tous mes péchés il me permet de me racheter envers Lui. Je suis reconnaissant de 

cette nouvelle vie. Je voudrais m’engager dans l’église pour pouvoir créer le projet de l’Eglise pour 

aider les autres et créer un petit spectacle sur la sortie du peuple d’Israël d’Egypte, selon l’Exode 

chapitre 12, 13, et 14. 

Je remercie mes frères et mes sœurs de l’église, je remercie surtout le pasteur qui m’a permis 

de Confirmer ma foi. 

Seigneur ! Aide-moi à te servir toute ma vie, et conduis-moi dans le droit chemin, garde ma 

famille dans l’amour et la foi. Au nom de Jésus. Amen. 

                                                                                                                                               Jean-Chris 

 

 

 

 

 

Journée d’accueil des nouveaux arrivants et animation des 9 fruits de l’Esprit Saint 

 
Cette année, c’était la 2ème édition de cette journée 

où les nouveaux arrivants de l’année écoulée 

étaient invités 

par les anciens. 

En effet, en 

2023, ce sont 

22 nouvelles 

personnes qui 

se sont 

présentées dans 

notre église, certains de passage, d’autres 

accompagnant occasionnellement la famille, 

d’autres venant découvrir notre communauté. 

 Le 4 février, nous étions 33 personnes au total, 

dont 8 nouveaux. Nous poursuivons le thème des 9 

fruits de l’Esprit Saint, chaque fruit (Amour, Joie, 

Paix, Patience, Bonté, Bienveillance, Foi, Douceur, 

Maîtrise de soi) réunissant « anciens » et nouveaux 

en un groupe qui pourra animer un moment 

paroissial sous la forme qu’il choisira. 

Nous remercions les groupes FOI et AMOUR qui se 

sont déjà impliqués. 

 La journée s’est 

articulée autour d’un 

culte lors duquel ces 

personnes ont pu se 

présenter et se joindre 

à un groupe des fruits 

de l’Esprit Saint, puis 

autour du partage d’un 

repas. Comme à 

l’habitude, les 

« anciens » avaient apporté entrées et desserts, le 

plat principal étant offert par la paroisse. Un bon 

moment convivial empreint de fraternité, 

d’échanges, de chants et de moments spirituels. 

Et même si certaines personnes ne sont là 

qu’occasionnellement, la semence de la Parole, 

témoignage de notre Foi, sera reçue et fera chemin. 

                                              Nicole NICOLAS 
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Libre expression 

 La Pentecôte 

 

Pour les travailleurs, la Pentecôte est un 

des jours stratégiques du mois de mai 

pour faire un pont pour partir, pour 

profiter des beaux jours qui arrivent, se 

reposer. 

Mais que signifie cet évènement pour un 

croyant ? 

Pentecôte en grec signifie cinquantième. 

Effectivement la Pentecôte est célébrée 50 

jours après Pâques et marque la révélation 

de l’Esprit Saint aux apôtres. 

Pour bien comprendre, faisons un petit 

entretien avec Luc, auteur de l’acte des 

apôtres. 

Moi : difficile à comprendre et à mettre un 

fil conducteur. 

Luc : Je comprends ! Commençons par 

poser la chronologie des évènements. 

Après avoir souffert et décédé sur la croix, 

mis au tombeau, le troisième jour il 

ressuscita, il se présenta vivant aux 

apôtres et leur en donna de nombreuses 

preuves. Pendant 40 jours, il se montra à 

eux et parla du royaume de Dieu. 

Moi : nous sommes à 40 jours il en 

manque 10 ! 

Luc : ne sois pas impatient et écoute… 

Le 40ème jour après Pâques, Jésus se 

trouvait en compagnie de ses disciples, il 

leur recommanda de ne pas s’éloigner de 

Jérusalem mais d’attendre ce que le Père 

avait promis « Car Jean a baptisé d’eau, 

mais vous, dans peu de jours, vous serez 

baptisés du St Esprit, vous recevrez une 

puissance lorsque celui-ci viendra sur 

vous, et vous serez mes témoins jusqu’aux 

extrémités de la terre. » 

Accueil des nouveaux arrivants 2024 
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Après avoir dit cela, il s’éleva dans le ciel 

et regagna le royaume de son père : 

l’ASCENSION  

Moi : donc si je comprends bien Jésus est 

monté à la droite du Père à l’Ascension 

après avoir donné ses instructions à ses 

disciples ? 

Luc : voilà, je vois que tu visualises. 

Moi : et ensuite ? 

Luc : Nous arrivons aux 50 jours. Ils 

étaient tous ensemble au même endroit. 

Tout à coup, il vint du ciel un bruit 

comme celui d’un vent violent, qui remplit 

toute la maison ou ils étaient assis, des 

langues qui semblaient de feu leur 

apparurent, séparées les unes des autres 

et elle se posèrent sur chacun d’eux. Ils 

furent tous remplis du Saint Esprit et se 

mirent à parler en d’autres langues, 

comme l’esprit leur donnait de s’exprimer. 

Les apôtres découvrent que Dieu donne 

aussi Jésus comme Sauveur et le St Esprit 

comme source de vie nouvelle.  

Moi :je me jette à l’eau 

Luc : petit joueur, un peu d’ambition 

essaie de marcher dessus ! 

Moi : Aaaahhh ! 

Luc : tu vois, je peux sentir le marbre et 

avoir de l’humour ! 

Moi : en fait, le vent dans la maison est le 

souffle que Dieu insuffle dans la narine 

d’Adam, l’un incarne la vie, l’autre la 

conscience, le tout forme l’être ? 

 

Luc : je reprends une phrase d’un de mes 

camarades « cherche et tu trouveras » 

 

Moi : je retrouve une certaine similitude 

entre la tour de Babel et ce récit, sauf que 

pour la tour, ça se termine plutôt mal 

pour les hommes !  

 

Luc : d’un côté, l’orgueil qui pousse à la 

démesure, de l’autre le don de DIEU   

 

Moi : merci  

 

Luc : à bientôt pour d’autres récits. 

 

L’Esprit Saint est la troisième personne de 

la Trinité, Pneuma en grec, qui est associé 

au vent (St Esprit) ; en hébreu Ruah. 

DIEU insuffla un souffle de vie dans les 

narines de l’homme et Adam devint un 

être vivant. 

 

Il est associé à l’eau par le baptême. 

 

Instinct, libre arbitre, voilà ce qui définit 

l’animal de l’homme. Le jour du baptême 

nous recevons les sept dons (chiffre 

parfait) du St esprit, la sagesse, 

l’intelligence, le conseil, la force, la 

science, la piété et la crainte de Dieu. 

A celui qui les reçoit, le jour de sa 

confirmation, à lui de les activer et de les 

travailler au quotidien pour devenir 

l’humain qui tend à la perfection   

Le christianisme, c’est la religion de la 

liberté de Rousseau, DIEU donne, tu prends 

ou tu laisses. 

 

 

UN SOUFFLE, POURTANT INVISIBLE, PEUT 

REANIMER UNE FLAMME QUI FLECHIT. 

 

      

   Philippe IRAGNE

  

 

N
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Église catéchétique (dimanche) : Louange 10h / Culte et Activités : 10h30-15h00 
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Dates Thèmes Horaires Notes Notes pour la famille 

12/05/24 Journée des 
jeunes et Café-
Parents 

 

10h30-
15h 

 Jeunesse et Café-
Parents 

19/05/24 Culte de 
Pentecôte 

10h30 Confirmations :  

• Yolan Rakotonindraina 

• Jean Chris Barre 
Lieu : Église Saint-Basile d’Étampes 
 

  

02/06/24 Journée avec 
Fondation La 
Cause 

10h30-
15h  

Conférence  

Thème : « les Neurosciences, quel est son rôle 
pour la bonne relation dans la famille ? » 

L’intervention, La Cause, Mme Sylvia MÉNABÉ 

 

Jeunesse et Café-
Parents 

 

08/06/24 
(Samedi) 

Retraite  
spirituelle du 
Conseil 
presbytéral 

(arrivée à 
9h30) 
10h-16h 
 

Lieu : Communauté des Diaconesses de 

Reuilly - Versailles 

Thème : « Quel est le sens de mon engagement 
pour la paroisse ? » 
L’intervention : Sœur de la Communauté 
 

 

15/06/24 
(Samedi) 

Rencontre des 
jeunes avec le CP 

14h Sujet : A la recherche du dynamisme autour des 
jeunes à notre paroisse 
 

 

23/06/24 Fête de la 
paroisse 

10h30-
15h 

Culte en plein air + repas + animations 
Lieu : 33 Rue du Clos, 45480 Boisseaux 
 

 

06/07/24 M.I.J.I. (Mission 

Jeunesse de 
l’Epudf) 

 « Tournoi sportif » 

Contacts : Audrey (Epudf)et Ryan (Epu EVJ)  pour 
la Communication de Miji  

Miji.email@gmail.com 

rakotonindrainaryan91@gmail.com 
 

 

15/09/24 Culte de Rentrée 10h30    

 
A retenir :  

1. ATP (Apprendre à Transmettre la Parole) : tous les 2èmes jeudis à 20h30 au temple 
2. Réunion de prière : tous les 3èmes mercredis à 20h30 au temple 
3. Répétition, ‘Groupe de louange au culte’ : tous les samedis 14h30-16h 

 
 
 

 

Contact  Pasteure  Sook-Hee YOUN  
                   06.29.81.60.58 
                 pasteurshyoun@gmail.com 

Comité de rédaction Nicole NICOLAS 
Mise en page Deuk-Gu YOUN 

Administration 
 

EPU E-VJ, 11 rue de la Juiverie, 91150 Étampes 
https://etampes.epudf.org/ 
 

mailto:Miji.email@gmail.com
mailto:rakotonindrainaryan91@gmail.com
mailto:pasteurshyoun@gmail.com
https://etampes.epudf.org/
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IN. Parmi tous les 

textiles d'origine 

animale ou végétale, 

la toile de lin était 

considérée en Israël, 

ainsi que dans la 

plupart des peuples de l'Antiquité, 

comme un produit de luxe, lié au 

pouvoir et au sacré. Il servait 

également à confectionner des draps 

mortuaires, d'où le nom du linceul. 

Au moment d'entrer en Terre 

Promise, les deux espions envoyés 

par Josué à Jéricho sont sauvés par 

une femme nommée Rahab, une 

prostituée qui est mentionnée 

comme une des ancêtres de Jésus. Rahab est tisserand de lin. 

Les toiles de lin peuvent être blanchies parfaitement. Le lin fin était prescrit par Dieu 

pour la clôture de la tente de la rencontre ainsi que pour les vêtements des prêtres descendants 

d'Aaron. La blancheur du lin est liée à la pureté et à la sainteté de Dieu et de ceux qui le servent. 

L’éclat du blanc renvoie aussi à la lumière qui est en Dieu. Des préconisations précises 

ordonnent le port des vêtements de lin fin dans l'Ancienne Testament. Ce long apprentissage de 

la sainteté et de la fonction de la prêtrise se prolonge avec le Christ tout en se chargeant d'une 

nouvelle signification. 

Dans le Nouveau Testament, la blancheur du vêtement, signe de la sainteté de la 

personne, ne s’obtient plus en accomplissant des rites, mais en étant en relation avec le Christ, 

mort pour les pécheurs. Ainsi l'épouse du Christ, son église, un peuple de prêtres, est-elle 

revêtue de lin resplendissant et pur. Le Christ est lui-même comparé à un vêtement par l'apôtre 

Paul et le mot baptême appartient au vocabulaire des artisans blanchisseurs de lin. Ils 

plongeaient les toiles écrues dans un bain pour les ressortir étincelantes. Ainsi le baptême est 

une plongée de l'être humain dans la mort de Jésus et sa propre mort pour en ressortir dans la 

lumière de la résurrection. 

 

Exode 26, 1 à 5 ; Exode 39, 27 à 29 ; Lévitique 16, 4 ; Josué 2 ; 1 Samuel 2, 18 ; 

1 Chronique 15, 27 ; Apocalypse 7, 14 et 19, 6 à 10. 

 
 
 
Extrait du livre, 40 Plantes de la Bible 
Pascal GEOFFROY 
Aquarelle : Marie-Thé CANOVAS 
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Porteurs de confiance 

 

Seigneur, 

puissent tes paroles, si fortes et mystérieuses, 

nous aider à reprendre un nouvel élan 

afin de poursuivre le chemin, encore et toujours. 

Plutôt que de nous laisser habiter par l'inquiétude, 

ouvrons grand la porte à cette paix 

que tu nous offres, la paix du cœur. 

 

Oui, il y a en nous d'infinies énergies de compassion. 

Oui, il y a un bonheur dans le don de soi pour les autres. 

 

Avec toi nous construisons des passerelles entre nous, 

nous surmontons nos divisions partout où nous sommes : 

dans nos familles, au travail, 

dans notre immeuble, notre quartier ou notre village. 

 

Viens, Seigneur, te faire proche pour libérer 

en nous cette force d'amour. 

Viens nous aider à nous pacifier nous-mêmes 

afin de porter la paix aux autres. 

Avec toi, apprenons à devenir des porteurs de confiance. 

     

 

 

Jean-Claude Noyé 

 


